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CMIC NACIONAL 

 

CMIC respalda proyectos de energía e infraestructura de Plan México 
(2025-02-16, Nilsa Hernández, Milenio (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez 
Jaled, expresó que los constructores del país "están preparados para apoyar los proyectos 
nacionales de la presidenta Claudia Sheinbaum señalados en el Plan México". A través de un 
comunicado, detalló que le interesan principalmente las iniciativas enfocadas al impulso de las 
energías renovables, la construcción de nuevas líneas de trenes, la rehabilitación de carreteras 
federales, la edificación de distribuidores y obras viales urbanas, entre otras. 
 

El Congreso y la Reforma Judicial 
(2025-02-17, Redacción, La Capital TAMPS (sitio), ) 
Cambiando de tema, el jueves pasado estuvo en la capital tamaulipeca el presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), LUIS MÉNDEZ JALED quien advirtió 
de los efectos que provocarán los aranceles que quiere imponer DONALD TRUMP a México. Y 
este fin de semana se dio a conocer la noticia de que una importante empresa automotriz planea 
irse de nuestro país si se llegaran a aplicar esos aranceles. Es una muestra del daño que le 
puede causar a la economía de México las políticas arancelarias absurdas de míster TRUMP. Lo 
peor: El también magnate apenas lleva 27 días en el poder presidencial estadounidense... 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Al Mando // Ciberseguridad en AL 
(2025-02-17, Jaime Núñez, El Heraldo de México, . 18) 
La CMIC organizó una mesa de análisis sobre cómo transformará la Inteligencia Artificial, 
economía y geopolítica global. En esta sesión estuvo presente René Saul, CEO de Kapital Bank, 
quien señaló que es indispensable la accesibilidad para garantizar que más personas y 
empresas, como las de la construcción, accedan a herramientas financieras digitales que harán 
más eficientes sus procesos. En el evento también participaron Nicolás Mariscal, de Marhnos, y 
Manuel Rosemberg, de Ana Care, plataforma que ayuda a las personas cuidadoras para dar 
atención a los pacientes. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

Se viene un 2025 con todo para la construcción, esto espera la CMIC 
(2025-02-16, Redacción, Punto MX SIN (Sitio), ) 
El sector de la construcción podría tener un buen año 2025 en materia de obra pública y 
mantienen altas expectativas en las licitaciones que se lanzaron y que se lanzarán en materia de 
infraestructura. El vicepresidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Quel Galván Pelayo, mencionó que desde que inició la actual administración 
federal, se ha invertido en conservación de carreteras, también en lo municipal, contemplando a 
las constructoras privadas. 
 

Aranceles en aceros y lamina sin mayor impacto en construcción 

https://www.efinf.com/clipviewer/31fd40bc2369cb957097a81bd9e8c576?file
https://www.efinf.com/clipviewer/84abfd3d934b425b459ee712b2082c02?file
https://www.efinf.com/clipviewer/895f76f528fdf859b9639d854381b1ca?file
https://www.efinf.com/clipviewer/399e9a1102780c9a4a6bb8c575f77662?file
https://www.efinf.com/clipviewer/76eb67f673ac9a38c9a03ce9996326fe?file
https://www.efinf.com/clipviewer/894c4cc5a0ec21da4b85f3ecf9258b7a?file


 

 

 

(2025-02-16, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La imposición de aranceles al acero y aluminio tendrá mayor impacto en el sector construcción 
de Estados Unidos, así como en áreas de manufactura que utilizan esos insumos, debido a la 
interdependencia comercial de los países y la estructura en la cadena de suministros regional. 
Así lo señaló el presidente de la delegación Puebla de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, Gustavo Vargas Constantini, quien acotó que aunque se puede generar cierta 
incertidumbre en el corto plazo, la industria acerera nacional y estatal se encuentra bien 
posicionada para enfrentar el desafío. 
 

LETRAS PROHIBIDAS 
(2025-02-17, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), ) 
En el marco de la ceremonia de entrega de aportaciones de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) al Gobierno de Tamaulipas, el Gobernador habló de los grandes 
proyectos estratégicos de la entidad, donde destacó los que están consolidando a esta frontera 
como un polo de desarrollo en el noreste del país. 
 

La justicia aprieta: Exalcaldes y actuales en la mira 
(2025-02-17, Redacción, CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), ) 
El gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, resaltó la importancia de Nuevo Laredo 
en el comercio internacional, destacando la expansión del Puente del Comercio Mundial y la 
creación de una ciudad aduanal con la llegada de la Agencia Nacional de Aduanas. Durante un 
evento de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el mandatario 
señaló que Nuevo Laredo se consolida como un polo de desarrollo en el noreste del país, al 
convertirse en el principal punto de comercio exterior con la centralización de trámites aduaneros. 
 

Niega Burgueño que haya obra considerada para Zona Industrial de Otay 
(2025-02-16, Julieta Aragón Domínguez, Semanario Zeta Baja California (sitio), ) 
Este domingo, el alcalde de Tijuana Ismael Burgueño Ruiz negó que haya alguna obra de 
pavimentación con concreto hidráulico para la Zona Industrial de Otay, conforme a un proyecto 
que recibiría financiamiento del Banco de Desarrollo de América del Norte (NADBank) En abril 
de 2024, Contreras Valenzuela consideró que faltó "voluntad política" en el gobierno morenista 
anterior, encabezado por Montserrat Caballero Ramírez, para concretar el proyecto. La 
administración municipal anterior estableció un acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) para que se diera en comodato un predio en Hacienda las Delicias 
II, en el este de Tijuana, de 141,860 metros cuadrados; para que los empresarios invirtieran 
alrededor de 55 millones de pesos con el fin de edificar y operar el banco de tiro, a cambio de 
entregar al Ayuntamiento una contraprestación del 6% aproximadamente. 
 

Destaca gobernador liderazgo aduanal de Nuevo Laredo 
(2025-02-16, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio), ) 
El Gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, destacó la importancia estratégica de 
Nuevo Laredo en el comercio internacional, subrayando la expansión del Puente del Comercio 
Mundial y la creación de una ciudad aduanal con la llegada de la Agencia Nacional de Aduanas 
a esta frontera. En el marco de la ceremonia de entrega de aportaciones de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) al Gobierno de Tamaulipas, el gobernador habló de 
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los grandes proyectos estratégicos de la entidad, donde destacó los que están consolidando a 
esta frontera como un polo de desarrollo en el noreste del país. 
Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),CNT Tamaulipas TAMP(Sitio),Buro Periodístico Online,El Diario de Ciudad Victoria TAMPS 
(Sitio),El Reportero TAMPS (sitio),Info Radio 23 TV TAMPS (sitio), 
 

La justicia aprieta: Exalcaldes y actuales en la mira. 
(2025-02-16, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), ) 
La Fiscalía Anticorrupción de Tamaulipas ha comenzado a hacer ruido, y no precisamente en 
vano. Con apenas 70 días al frente, el fiscal Jesús Eduardo Govea Orozco ya tiene sobre la mesa 
800 investigaciones iniciadas y 20 casos judicializados, entre ellos, exalcaldes y actuales 
presidentes municipales que están bajo la lupa por presuntas irregularidades. Durante un evento 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el mandatario señaló que 
Nuevo Laredo se consolida como un polo de desarrollo en el noreste del país, al convertirse en 
el principal punto de comercio exterior con la centralización de trámites aduaneros. 
 

Escalpelo, 16 de Febrero 
(2025-02-16, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
OFRECERÁ EL AÚN secretario de Seguridad Pública Estatal, Manuel Alonso García, la 
conferencia Seguridad y Justicia a abogados y litigantes de Aguascalientes el 18 de febrero en 
las instalaciones de la CMIC. El evento, en el marco del 14 aniversario de la Barra de Abogados, 
tratará temas como la denuncia digital, la estrategia Blindaje Aguascalientes y la tecnología del 
C5i. Este encuentro, un primer acercamiento con la comunidad jurídica, ocurre antes de la 
definición en el Congreso del Estado sobre la designación del próximo fiscal. No se ha extendido 
invitación a otros aspirantes a fiscal. 
 

¿Afiló Auditor guillotina pa' cortar cabezas? 
(2025-02-16, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Son un poco más de diez mil millones de pesos que están (¿volando?), observados de un total 
de 26 mil millones de pesos ejercidos y revisados, tras la realización de 195 auditorías de la 
cuenta pública del 2023, números más números menos, lo confirmó FRANCISCO NORIEGA 
OROZCO. En el marco de la ceremonia de entrega de aportaciones de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) al Gobierno de Tamaulipas, el Gobernador habló de los 
grandes proyectos estratégicos de la entidad, donde destacó los que están consolidando a esta 
frontera como un polo de desarrollo en el noreste del país. 
 

AGENDA FRONTERIZA 
(2025-02-17, Dr. José Juan Mendoza Cavazos, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), ) 
Sucedió en la capital de estado el jueves luego de que se acomodaron las agendas del 
gobernador con las de los miembros de la Cámara de la Industria de la Construcción con la 
finalidad de hacer pública la donación al gobierno del estado más de 16 millones de pesos 
convenidos de en un convenio de aportar 10 al millar de la obra contratada a los constructores 
de Tamaulipas destinado para la rehabilitación de los centros de salud mental. En su 
agradecimiento el gobernador expreso que la CMIC construye calidad, servicio y no hay moches. 
Buro Periodístico Online,CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), 
 

Constructores aun sin implementar ladrillo ecológico 
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(2025-02-17, Redacción, Zona Franca GTO (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Guanajuato, Raúl Silva Ávila, señaló que el uso del tabique ecológico producido con hornos MK2 
aún no se ha implementado en la obra pública del estado. "Nosotros hemos sugerido que se 
incluya una especificación en los proyectos que obligue a utilizar este tipo de tabique", afirmó. 
Actualmente, los procesos de licitación favorecen el criterio de precio más bajo, lo que deja fuera 
a los productores de ladrillos ecológicos si no hay una exigencia clara en la normativa. 
 

La Paz proyecta crecimiento en obras e infraestructura para 2025 
(2025-02-17, Redacción, Diario Humano BCS (Sitio), ) 
Con la finalidad de fortalecer el crecimiento urbano y mejorar la infraestructura de La Paz, la 
Alcaldesa, Milena Quiroga Romero sostuvo un encuentro con integrantes de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Baja California Sur. Durante la reunión, 
se intercambiaron ideas y estrategias para optimizar los procesos de licitación, agilizar la 
ejecución de obras públicas y fomentar un trabajo colaborativo que beneficie al sector de la 
construcción y a la ciudadanía. 
 

Sin terrenos aún en Chihuahua para construcción de vivienda del Infonavit  
(2025-02-16, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
La falta de negociación para contar con un terreno retrasó el que Chihuahua formara parte de las 
acciones de vivienda anunciadas por el Gobierno federal, informó el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado Rodríguez. Expuso el líder 
de los empresarios constructores que el tema en Chihuahua es la falta de terrenos, mientras que 
en otros municipios y entidades ya se registraron donaciones de predios para la construcción de 
vivienda como parte del Programa Nacional de Vivienda para el Bienestar. Apuntó que existe 
disposición del municipio de Chihuahua para donar el terreno y son la Secretaría del Bienestar y 
el Infonavit, los que llevan la batuta en el tema del predio. 
 

Presentan Infraestructura Social Sostenible 
(2025-02-16, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), ) 
En el marco de la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027 de Tuxtla Gutiérrez, 
encabezado por el ayuntamiento capitalino, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, delegación Chiapas, Rogelio Tamayo Carboney, presentó el tema de la 
"Infraestructura Social Sostenible". Durante su presentación destacó la importancia de generar 
espacios para que la ciudadanía y los organismos empresariales y colegiales expresen sus 
opiniones y propuestas sobre los temas que consideren prioritarios, con la meta de construir 
ciudades planeadas y sostenibles. 
 

REYNOSA EN SEGUNDO SITIO EN MERCADOS EFICIENTES 
(2025-02-16, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), ) 
Sucedió en la capital de estado el jueves luego de que se acomodaron las agendas del 
gobernador con las de los miembros de la Cámara de la Industria de la Construcción con la 
finalidad de hacer pública la donación al gobierno del estado más de 16 millones de pesos 
convenidos de en un convenio de aportar 10 al millar de la obra contratada a los constructores 
de Tamaulipas destinado para la rehabilitación de los centros de salud mental. En su 
agradecimiento el gobernador expreso que la CMIC construye calidad, servicio y no hay moches. 
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El presidente municipal de Victoria, la Capital de Tamaulipas, EDUARDO GATTÁS BÁEZ asistió 
este miércoles al informe de gobierno del Mayor de McAllen JAVIER VILLALOBOS. En su visita, 
fortaleció la relación comercial y turística entre ambas ciudades, obteniendo como resultado el 
seguir impulsando proyectos de gobierno y desarrollo de beneficio común por los próximos años. 
Nota Tamaulipas TAMPS (sitio),Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Derecho a la vivienda 
(2025-02-17, Geovanna Bañuelos de la Torre, El Sol de México, . 22) 
En México tenemos un déficit de nueve millones de viviendas, aunado a que miles de 
trabajadores no pueden acceder a un crédito y anhelan tener un hogar propio. Por ejemplo, siete 
millones 600 mil derechohabientes del Infonavit ganan dos salarios mínimos o menos. La reciente 
reforma a la Ley del Infonavit, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, tiene el 
objetivo de construir un millón de viviendas de interés social durante su mandato. 500 mil estarán 
a cargo del Infonavit y las otras 500 mil por la Comisión Nacional de Vivienda para que los jóvenes 
y las familias mexicanas tengan un hogar digno con todos los servicios como agua, luz, drenaje 
y accesos a transporte, comercio, escuela y centros de salud. 
 

Coordenadas // El debate del Infonavit: razones y sinrazones 
(2025-02-17, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Las recientes reformas a la Ley del Infonavit han reavivado un viejo debate: ¿debe el Instituto 
privilegiar la rentabilidad de los ahorros de los trabajadores o enfocarse en maximizar la entrega 
de vivienda social? Y como consecuencia de lo anterior, ¿debe el Infonavit nuevamente construir 
vivienda? Desde su creación en 1972, el Infonavit ha sido un pilar en la política de vivienda en 
México. Su modelo de financiamiento ha permitido que millones de trabajadores accedan a 
créditos para adquirir una casa, pero también ha sido cuestionado por las ineficiencias del 
sistema. 
 

En Concreto // ¿Cómo será el nuevo Infonavit? 
(2025-02-17, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13) 
Los senadores respaldaron las modificaciones que les envió la Cámara de Diputados, con el 
objetivo de fortalecer el control, vigilancia y rendición de cuentas del Infonavit. Esto debería dar 
certeza a la oposición, a los trabajadores. Así la emisión de las normas "de carácter prudencial y 
sanas prácticas", así nominadas estarán a cargo de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), con apoyo de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) dada su experiencia 
en la materia de regulación en captación de recursos y administración de créditos, pero con la 
explicación que indica que tendrán un enfoque social que beneficiaría el acceso a vivienda de los 
trabajadores. 
 

Convocatoria a Vivienda para el Bienestar 2025; en esta FECHA abre registro de Conavi 
para subsidios 
(2025-02-16, Redacción, Terra.com.mx (sitio), ) 
La Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) alista la fecha para la convocatoria para abrir registros 
a los subsidios del programa Vivienda para el Bienestar 2025, dirigido a personas de bajos 
ingresos en situación de rezago habitacional o sin acceso a financiamiento suficiente para adquirir 
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una vivienda adecuada. Rodrigo Chávez Contreras, titular de la Conavi, informó que la fecha del 
registro estará abierto en la fecha de entre mayo y junio, y la convocatoria a Vivienda para el 
Bienestar 2025 se dará a conocer entre abril y mayo mediante redes sociales y medios masivos. 
Asimismo, se instalarán mesas informativas en diversos puntos para garantizar que la ciudadanía 
pueda realizar su inscripción en tiempo y forma. 
 

La sorpresa detrás de la reforma de Infonavit: la gran cantidad de viviendas que promete 
construir el Gobierno 
(2025-02-16, Redacción, AS México (Sitio), ) 
El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum ha sorprendido a la opinión pública con una 
ambiciosa promesa, dentro de la reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit). La nueva estrategia promete la construcción de un millón de viviendas 
en los próximos años, una cifra que podría cambiar radicalmente el panorama habitacional en 
México. 
 

Reforma a Ley del Infonavit enfrentará retos y varias preguntas 
(2025-02-17, Fernando Navarrete, El Financiero (Sitio), ) 
El Infonavit planea usar hasta 100 mil millones de pesos de los ahorros de los trabajadores para 
construir viviendas económicas, tras la aprobación de la reforma a su ley. Aunque el proyecto 
pretende atender el déficit habitacional de 8 millones de viviendas, enfrenta críticas por la falta 
de regulación y transparencia en el manejo de recursos, así como por ventajas fiscales que 
podrían afectar a desarrolladores privados. 
 

¡Nuevo Infonavit, el robo del siglo! 
(2025-02-16, Ricardo Alemán, La Silla Rota (sitio), ) 
Tienen razón los políticos opositores que han calificado como "el robo del siglo" la nueva reforma 
al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Y es que se trata 
de una monstruosidad política, jurídica y social, no sólo para convertir al gobierno federal en la 
versión moderna del "Cártel Inmobiliario", sino para comprar lealtades políticas y votos, a cambio 
de una vivienda. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Secretaría de Marina Convocatoria Pública Asipona/Coatzacoalcos/01/25 (Convocatoria) 
(2025-02-17, Convocatoria, El Universal, . 5) 
MARINA Administración del Sistema Portuario Nacional Coatzacoalcos, S.A 
 

Crece 160% déficit del Gobierno de 4T 
(2025-02-17, Sergio Ángeles, Reforma, . 1) 
El déficit presupuestario del sector público creció 1.6 veces en pesos constantes durante los 
últimos seis años (2018-2024), una carga pesada que dejó Andrés Manuel López Obrador la 
Presidenta Claudia Sheinbaum. Las obras prioritarias como el Tren Maya y los programas 
sociales, son el mayor peso presupuestal. En 2025, el Gobierno federal deberá manejar las 
finanzas públicas en un contexto de desaceleración económica e incertidumbre por los aranceles. 
 

Concentran ocho alcaldias el delito de narco menudeo 
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(2025-02-17, Kevin Ruiz, El Universal, . 1, 17) 
En 2024, la Fiscalía General de Justicia capitalina reportó la apertura de 4 mil 957 carpetas de 
investigación por delitos contra la salud en su modalidad de narcomenudeo con fines de 
comercio, de las cuales 89% se concentran en ocho alcaldías donde operan las principales 
organizaciones delictivas que actúan en la Ciudad de México. 
 

INE votará listas de candidatos, pese a errores 
(2025-02-17, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 7) 
El INE prevé avalar hoy la lista de candidatos a la elección judicial, pese a errores. Aunque el 
Senado subsanó de forma parcial los errores detectados en la lista de candi datos para la elección 
judicial, persisten yerros en el listado. El documento contiene al menos cuatro casos que violan 
la Constitución, pues a dos candidatos los postula para diferentes cargos, una más la identifica 
como magistrada de un tribunal inexistente y otro para dos posiciones diferentes y lo identifica 
como titular de una posición que no existe. 
 

Desaparecieron las entidades 2 mil mdp para seguridad: ASF 
(2025-02-17, Rafael Montes, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) investiga 173 expedientes relacionados con el 
Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública, debido a que los gobiernos estatales no han 
podido justificar al menos 2 mil mdp transferidos entre 2016 y 2023. Las entidades aseguran que 
se compraron patrullas y uniformes, pero no existe documentación que lo compruebe. 
 

Congelados, 100 mdd que la Usaid destina a México 
(2025-02-17, David Brooks, Jim Cason, La Jornada, . 1, 20) 
La decisión del presidente Donald Trump de suspender los egresos de la Agencia para el 
Desarrollo Internacional de Estados Unidos (Usaid), despedir a la mayoría del personal e integrar 
el trabajo de la agencia dentro del Departamento de Estado ha generado aplausos y condenas 
en Washington y en el mundo. Los 100 millones en programas de Usaid en México, la mayoría 
basados en acuerdos negociados con el gobierno mexicano durante los últimos seis años, han 
sido congelados, confirmó un ex funcionario del gobierno estadunidense a La Jornada. 
 

Apunta consumo aligero repunte en enero 
(2025-02-17, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4) 
El gasto que realizan los hogares tanto en bienes como en servicios habría mostrado una ligera 
recuperación de 0.1 por ciento en el primer mes del 2025, luego de un tropiezo de 0.5 por ciento 
estimado para diciembre, según el Indicador Oportuno de Consumo Privado (IOCP). Sin 
embargo, los analistas anticipan que esta mejora no se mantendrá; por el contrario, el consumo 
seguirá debilitándose en los próximos meses, ante el actual clima de incertidumbre. 
 

El superávit automotriz de México con EU en 2024 batió récord  
(2025-02-17, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
El superávit automotriz de México con EU en 2024 batió récord, al ascender a 137,813 millones 
de dólares, cifra 6% superior a la del 2023. El valor de las ventas al mercado estadounidense 
creció casi 5% y el de las importaciones desde ese país subió 1.5 por ciento. Salvo en el año de 
la pandemia, la balanza comercial automotriz con EU ha ido al alza en favor de México, que tiene 
el mayor saldo a favor entre los mayores proveedores. 
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Caen 21 funcionarios y operativos seguirán 
(2025-02-17, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4 5) 
Desde el inicio del actual gobierno federal, al menos 39 funcionarios municipales han sido 
arrestados, investigados o asesinados en hechos relacionados con el crimen organizado. 
Alcaldes, exalcaldes, regidores y encargados de seguridad han sido blanco de atentados, 
amenazas y operativos estatales como Enjambre y Pakal. De octubre a la fecha, 21 funcionarios 
fueron arrestados y uno más se suicidó mientras era detenido. Además, ocho funcionarios de 
diferente nivel fueron asesinados y dos más solicitaron licencia por amenazas del crimen 
organizado. 
 

Van 4,235 por 881 cargos en elección 
(2025-02-17, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Con correcciones querealizó en los últimos tres días, el Instituto Nacional Electoral (INE) integró 
un total de 4 mil 235 candidaturas a magistrados, ministros y jueces para la elección judicial 
federal, de los cuales serán electos 881 cargos, es decir, 20.8 por ciento de los que llegan a la 
boleta. 
 

Ganan en INE más que la Presidenta 
(2025-02-17, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
Los colaboradores más cercanos a la titular del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei, 
gozan de salarios similares o mayores al que ostenta Claudia Sheinbaum o algunos integrantes 
de SU gabinete. Su jefe de oficina, Octavio Grijalva Vazquez, percibe como salario neto 152 mil 
196 pesos, es decir, 18 mil 864 pesos más que la mandataria federal, mientras que el secretario 
particular de la consejera electoral obtiene un ingreso mayor al de la secretaria de Gobernación. 
 

La elección va 
(2025-02-17, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El componente electoral de la reforma judicial quedó "planchado" tras la resolución de la Suprema 
Corte, lo que da pista libre para continuar con el proceso de cara al 1 de junio. La Suprema Corte 
resolvió el pasado jueves, por mayoría de siete votos, que el juicio de amparo no es aplicable a 
la materia electoral. 
 

Caput al nepotismo 
(2025-02-17, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 6 8) 
Néstor Camarillo Medina, senador de la República, defiende su derecho a participar en política, 
a pesar de ser hijo de un expresidente municipal, argumentando que su preparación y aspiración 
son suficientes. La propuesta de reforma busca prohibir la reelección inmediata para varios 
cargos de elección popular, como presidentes municipales y senadores, y plantea impedir que 
los familiares hasta el cuarto grado de consanguinidad o afinidad ocupen un cargo de elección 
popular que deja su pariente. 
 

Atora Ecuador buque con dos toneladas de cocaína 
(2025-02-17, EFE, Ovaciones, . 22) 
La Armada ecuatoriana decomisó unas dos toneladas de cocaína que habían sido introducidas 
por unos 25 sujetos armados, que se acercaron en lanchas a un buque, que tenía como destino 
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final México, informó este domingo la prensa local. En su cuenta de la red social X, la Armada 
informó de que en una operación especial halló aproximadamente 20 bultos de presuntas 
sustancias catalogadas sujetas a fiscalización a bordo de un buque mercante, a 45 millas náuticas 
de la ciudad de Manta, situada en la provincia de Manabí. La acción se ejecutó tras recibin una 
alerta sobre contaminación del buque y, la Armada a través del Comando de Guardacostas y la 
Infantería de Marina, ejecutó una operación especial, para interceptar la embarcación durante su 
navegación y proceder a la inspección. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

México, en vías de ser referente 
(2025-02-17, Frida Valencia, El Heraldo de México, . 10) 
México cuenta con todas las capacidades para ser un referente en tecnología espacial, por lo 
cual es necesario reforzar las estrategias encaminadas al objetivo e impulsar la inversión en la 
materia. Así lo aseguró Gustavo Medina, jefe de laboratorio de instrumentación espacial del 
Instituto de Ciencias Nucleares de la UNAM en entrevista para. A Fuego Lento, de Alfredo 
González e Isaías Robles, en Heraldo Radio, quien señaló que la República Mexicana ya ha 
incursionado en el sector con proyectos exitosos como la primera misión mexicana y 
latinoamericana a la luna que se llevó a cabo el año pasado. El Consejo Coordinador Empresarial 
se ha sumado a proyectos. Ello permite impulsar la tecnología del país en las labores espaciales. 
En 2026, UNAM tendrá satélite de observación 100% mexicano. 
 

En riesgo las metas de crecimiento: CEESP 
(2025-02-17, Gerardo Flores, ContraRéplica, . 12) 
El sector privado del país advirtió que, a cinco meses de iniciado el actual gobierno, las metas de 
crecimiento económico están en riesgo por la creciente incertidumbre para invertir. El Centro de 
Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) señaló que la falta de un buen ambiente de 
negocios ha provocado que hasta ahora no se han concretado importantes nuevas inversiones 
impulsadas por el nearshoring. Se explica que urge un ambiente de confianza en los negocios 
con seguridad y nula corrupción. En su más reciente análisis, el organismo que depende del 
Consejo Coordinador Empresarial (CEESP) destaca que una de las principales metas del Plan 
México anunciado recientemente por la presidenta Claudia Sheinbaum es ubicar al país dentro 
del Top 10 de las economías del mundo, así como lograr que el porcentaje de la inversión 
respecto al PIB se mantenga por arriba de 25% a partir de 2026 y de 28% a partir del 2030. 
 

El Fiscal De Hierro // ¡Ausencia o cobardía! 
(2025-02-17, Javier Coello Trejo, El Financiero, . 32) 
Ausencia O cobardía! uán vergonzoso resulta saber que las cámaras de comercio mexicanas 
están más preocupadas por ser elogiadas, reconocidas y sobadas en medios de comunicación 
que en buscar que sus agremiados y la gente que en ellas confía cuenten con la protección 
necesaria frente a la situación jurídica actual del país. ¿Acaso no se preocupan por su libertad y 
seguridad? Por todo lo anterior, ahora me permito hacer un llamado de atención a los presidentes 
de las cámaras de comercio: Señores: Alejandro Malagón Barragán, presidente de la 
Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin); Octavio 
de la Torre de Stéffano, presidente de la Confederación de Cámaras Empresariales (Concanaco 
Servytur); Juan José Sierra Álvarez, presidente de la Confederación Patronal de la República 
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Mexicana (Coparmex); José de Jesús Rodríguez Cárdenas, presidente de la Cámara de 
Comercio, Servicios y turismo de la Ciudad de México (Canaco); profesora Esperanza Ortega 
Azar, presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra); Sergio 
Contreras Pérez, presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce); 
Miguel Ángel Martínez Millán, presidente de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga 
(Canacar) y otros, empiecen a buscar herramientas establecer reglas claras respecto a la 
actuación de las empresas empresarios exportadores e importadores en México, para que no 
exista riesgo de que priven de la libertad a sus agremiados. 
 

Coparmex rechaza imposición de aranceles de EU en acero y aluminio 
(2025-02-16, Nilsa Hernández, Milenio (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) rechazó el anuncio del 
gobierno de Estados Unidos de imponer un arancel del 25% a las importaciones de acero y 
aluminio a partir del 12 de marzo. Destacó que esto representa un golpe a la competitividad de 
América del Norte y una medida que contradice los principios del tratado comercial de la región 
del T-MEC. La Coparmex detalló que el impacto de esta medida será profundo, pues la Cámara 
Nacional del Acero (Canacero) estima que el 75% de las exportaciones de acero mexicano van 
a Estados Unidos, poniendo en riesgo miles de empleos e inversiones en el país. 
Noticias MVS (Sitio),Ovaciones, 
 

Imposición de aranceles a metales contradice al T-MEC: Coparmex 
(2025-02-16, Xinhua, La Jornada (sitio), ) 
La decisión "unilateral" de Estados Unidos de imponer un arancel de 25 por ciento a las 
importaciones de acero y aluminio a partir del 12 de marzo golpeará la competitividad de América 
del Norte y contradice los principios del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC), advirtió este domingo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
En el caso de no poder llegar a un acuerdo, se deberán utilizar los mecanismos previstos en el 
T-MEC, aseveró la Coparmex tras recordar que, de acuerdo con la Cámara Nacional de la 
Industria del Hierro y del Acero (Canacero) de México, estos aranceles que se pretenden imponer 
amenazan al 75 por ciento de las exportaciones de acero mexicano, valoradas en dos mil 100 
millones de dólares. 
Quadratín México (sitio), 
 

México debe responder si aplica Trump aranceles a acero y aluminio: Coparmex 
(2025-02-16, Redacción, La Carpa.Mx (Sitio), ) 
El anuncio del gobierno de Estados Unidos de imponer arancel del 25% a las importaciones de 
acero y aluminio a partir del 12 de marzo, representa un golpe a la competitividad de América del 
Norte y una medida que contradice los principios del T-MEC. La Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX) rechazó esta acción unilateral que afecta gravemente a la 
industria siderúrgica y a toda la cadena productiva vinculada a estos insumos esenciales. 
 

Aranceles al acero y aluminio ponen en jaque a industria automotriz: Coparmex 
(2025-02-16, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
La imposición de un arancel de 50% a las exportaciones mexicanas de acero y aluminio por parte 
de Estados Unidos, programada para el próximo 12 de marzo, pone en jaque a la industria 
automotriz y a la economía de México. La Confederación Patronal de la República Mexicana 
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(Coparmex), alertó que la aplicación de aranceles, similar a la implementada en 2018, también 
puede tener efectos devastadores para la industria manufacturera, construcción y comercio 
internacional. 
 

En riesgo las metas del crecimiento por incertidumbre para invertir 
(2025-02-17, Redacción, Red Financiera EDO.MEX (Sitio), ) 
El sector privado del país advirtió que a cinco meses de iniciado el actual gobierno, las metas de 
crecimiento económico están en riesgo por la creciente incertidumbre para invertir. El Centro de 
Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) señaló que la falta de un buen ambiente de 
negocios ha provocado que hasta ahora no se han concretado importantes nuevas inversiones 
impulsadas por el nearshoring. Se explica que urge un ambiente de confianza en los negocios 
con seguridad y nula corrupción. En su más reciente análisis, el organismo que depende del 
Consejo Coordinador Empresarial (CEESP) destaca que una de las principales metas del Plan 
México anunciado recientemente por la presidenta Claudia Sheinbaum es ubicar al país dentro 
del Top 10 de las economías del mundo, así como lograr que el porcentaje de la inversión 
respecto al PIB se mantenga por arriba de 25% a partir de 2026 y de 28% a partir del 2030. 
 

La Coparmex rechaza la imposición de aranceles en acero y aluminio, argumentando que 
afecta la competitividad. 
(2025-02-17, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su rechazo a la 
imposición de aranceles en acero y aluminio, argumentando que estas medidas afectan la 
competitividad del sector. La organización empresarial sostiene que los aranceles generan un 
impacto negativo en la industria, incrementando costos y limitando el acceso a materias primas 
esenciales. En este contexto, la Coparmex hace un llamado a las autoridades para reconsiderar 
estas políticas, promoviendo en su lugar un entorno de libre comercio que beneficie a todos los 
actores involucrados en la cadena productiva. 
 

La falta de un buen ambiente de negocios ha debilitado la actividad económica del país, 
advierte el CEESP. 
(2025-02-17, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, ) 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), vinculado al Consejo 
Coordinador Empresarial, ha alertado sobre la creciente incertidumbre para invertir en México, 
destacando su impacto negativo en las metas de crecimiento del país. El CEESP señala que la 
falta de un ambiente propicio para los negocios ha sido un factor clave en el debilitamiento de la 
actividad económica, especialmente ante la ausencia de inversiones significativas derivadas del 
Nearshoring. 
 

La imposición de aranceles al acero y aluminio perjudica la competitividad de América 
del Norte: Coparmex. 
(2025-02-17, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Alianza del Comercio han 
expresado su preocupación por la imposición de aranceles del 25% al acero y aluminio, 
considerando que esta medida afecta la competitividad de América del Norte y contradice los 
principios del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC). 
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Destacan que, en el caso de México, los datos muestran la falta de justificación para esta 
decisión, ya que en 2024 el balance comercial del acero entre México y Estados Unidos reportó 
un superávit de 23 millones de toneladas a favor de Estados Unidos. 
 

Ante amenazas de aranceles de Trump, México debe implementar acciones de defensa 
comercial: Coparmex. 
(2025-02-17, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, ) 
René Ponce Hernández, representante de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), ha instado a México a adoptar medidas de defensa comercial ante la amenaza de 
aranceles del 25% a las importaciones de acero y aluminio por parte de Estados Unidos, efectiva 
a partir del 12 de marzo. Esta acción, según Ponce Hernández, afecta la competitividad de 
América del Norte y contradice los principios del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-
MEC). La Coparmex ha expresado su rechazo a esta medida unilateral, apoyando los esfuerzos 
del gobierno mexicano para lograr la exclusión de México de estos aranceles. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Tolvanera // Miradas 
(2025-02-17, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11) 
Una joven "influencer", de 17 años, intenta asesinar a puñaladas a una chica de su generación, 
un año mayor que ella, una modelo igualmente "influencer". Un violento ataque, aparentemente, 
por celos en Park Pedregal, un complejo de departamentos de clase media alta. Pero parte de la 
vida de ambas tiene que ver con la intensa competencia de apostadores de su imagen, del 
incremento de seguidores de sus mensajes en sus cuentas digitales y de que sean retribuidos 
con likes. 
 

Jaque Mate // Inmigración ilegal 
(2025-02-17, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
Por lo pronto, la economía de Estados Unidos sigue funcionando como desde hace décadas. Los 
trabajadores mexicanos, legales o no, siguen haciendo muchos trabajos indispensables. Los 
servicios de hospitalidad (hoteles y restaurantes), la construcción y la agricultura dependen en 
buena medida de los trabajadores mexicanos. Las medidas de Trump no han afectado todavía el 
mercado. 
 

Historias de NegoCEOs // Las acusaciones contra Rutilio y la lista negra de 
gobernadores 
(2025-02-17, Mario Maldonado, El Universal, . 11) 
A la presidenta Claudia Sheinbaum se le están acumulando las crisis de los mandatarios estatales 
de Morena que resultaron ser pésimos gobernantes y, peor aún, envueltos en la corrupción y las 
presuntas relaciones con el crimen organizado. En el cuadro del “deshonor” o “lista negra” están 
el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya; el exgobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco; 
el exgobernador de Veracruz, Cuitlahuac García, y el exmandatario chiapaneco Rutilio Escandón, 
a quien la titular del Ejecutivo tuvo que salir a defender la semana pasada en su conferencia de 
prensa por los señalamientos de presuntas relaciones con el crimen organizado. 
 

Bitácora Del Director // El preocupante sino de la infancia en México 
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(2025-02-17, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La que acaba de pasar fue una semana terrible para la niñez mexicana, pues la mostró totalmente 
vulnerable ante la delincuencia sin que su país tenga un plan para ofrecerle seguridad y 
oportunidades. Uno de los casos que ilustra eso se lo relaté aquí el jueves: Pablo Ríos 
Buenrostro, un joven michoacano de 15 años de edad. quien tuvo que dejar la escuela al terminar 
la primaria para contribuir al ingreso familiar, murió despedazado al estallarle una mina 
antipersona, el sábado 8. cuando trabajaba en una parcela de limón, colocada seguramente por 
criminales que se disputan el control de la región y el derecho a extorsionar a los productores de 
ese cítrico. 
 

Juegos De Poder // El gran fracaso de López Obrador  
(2025-02-17, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11) 
"Nosotros somos diferentes", repetía AMLO hasta el último día de su mandato, sacaba un 
pañuelo blanco y presumía la honestidad de su gobierno comparado con los del pasado. Era pura 
propaganda. La verdad es que la corrupción empeoró al mismo tiempo que se propagaba un 
discurso de superioridad moral. Insisto: el combate a la corrupción fue un gran fracaso. 
 

Análisis Superior // Humo blanco 
(2025-02-17, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Emilio Romano presentó el lunes su candidatura a la presidencia de la Asociación de Bancos de 
México, por lo que será el candidato único y presidente de este gremio a partir de mayo cuando 
realicen su convención bancaria. viernes por la tarde un amigo banquero le mandó un mensaje 
al Padre del Análisis Superior que hacía referencia a un símbolo muy importante de la religión 
católica: "ya tenemos humo blanco", y algún otro escribió: "Romano consiguió el permiso". 
 

Veranda // Ley de Vivienda castiga a empresarios y turistas en CDMX 
(2025-02-17, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
La reforma a la Ley de Vivienda, que se aprobó el año pasado y que limita a 50% del año la renta 
de corto plazo de habitaciones y propiedades, está impulsando diversas acciones para tratar de 
modificarla o revertirla. Una fue el nacimiento de la Asociación Mexicana de Viviendas Turísticas 
(AMVT), que dirige Sean Cázares, que también se opone a que sólo se puedan rentar de manera 
individual hasta cinco recámaras de una casa. Cázares es un exfuncionario público que trabajó 
para la Cancillería y las áreas internacionales de diversas dependencias y quien ahora defiende 
el modelo de las viviendas turísticas. 
 

Cuenta Corriente // ABM: Emilio Romano 
(2025-02-17, Alicia Salgado, Excélsior, . 1,5) 
Emilio Romano, presidente y director general de Bank of America México, se registró el viernes 
pasado en el proceso de elección del presidente de la Asociación de Bancos de México para el 
periodo 2025-27. El periodo de inscripción se cierra el 21 de este mes y la Asamblea de 
Asociados será el 26 de febrero, fecha en la que la asociación tendrá un sistema de gobierno 
representación gremial más diversoy fortalecido. porque de 4 grupos bancarios ahora serán tres. 
 

Activo Empresarial // Tope a las gasolinas; gasolineros, en desacuerdo; mantendrían 
IEPS 
(2025-02-17, José Yuste, Excélsior, . 2) 
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El gobierno de la 4T entendió el significado del precio de la gasolina para la población mexicana. 
A la población en México le tiene sin cuidado si el precio de la gasolina subsidiado ayuda a los 
más ricos (los que más tienen autos). También le tiene sin cuidado si el precio subsidiado. con el 
famoso estímulo fiscal, sigue incentivando el uso del combustible fósil cuando los vehículos ya 
deberían estar dejando de usar gasolina y diésel e irse hacia la electricidad. 
 

Duda Razonable //En este club caben todos: Rutilio, Rocha, el Cuau 
(2025-02-17, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
En este club caben todos: Rutilio, Rocha, el Cuau. Yo no sé, no podría afirmarlo, como otros 
políticos y miembros de la sociedad civil chiapaneca lo han hecho, que el ex gobernador estaba 
metido en la delincuencia organizada. Una cosa sí queda clara: Rutilio Escandón fue un absoluto 
desastre como gobernador. Las policías o no eran policías o trabajan para el crimen. Rutilio se 
va a Miami, premiado. 
 

Día con Día // Un adiós al estado de derecho 
(2025-02-17, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Un adiós a las armas llamó Hemingway su famosa novela. Un adiós al estado de derecho que 
conocemos podría llamarse la reflexión del ministro Gutiérrez Ortiz Mena sobre los órdenes de 
constitucionalidad violentados para llevar adelante la reforma judicial que quiere el gobierno. Se 
trata, dice el ministro, de un caso de del lestado de derecho en su sentido más fundamental". 
 

Estrictamente Personal // Acorralada y sin iniciativa 
(2025-02-17, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
Acorralada y sin control de narrativa y agenda pública. Así está la presidenta Claudia Sheinbaum, 
cuya frialdad existencial su propaganda vende como atributo coyuntural el reaccionar con 
"cabeza fría"-la ha metido en una contradicción: no engancharse con las amenazas ante el 
incendiario discurso de Donald Trump abrió la puerta para que el ala radical del obradorismo esté 
pidiendo la pena de muerte para aquellos que apoyen al presidente de Estados Unidos, 
presionándola a asumir posturas extremas en todos los sentidos. 
 

Coordenadas // El debate del Infonavit: razones y sinrazones 
(2025-02-17, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El debate del Infonavit: razones y sinrazones. Las recientes reformas a la Ley del Infonavit han 
reavivado un viejo debate: ¿debe el Instituto privilegiar la rentabilidad de los ahorros de los 
trabajadores o enfocarse en maximizar la entrega de vivienda social? Y como consecuencia de 
lo anterior, ¿debe el Infonavit nuevamente construir vivienda? Desde su creación en 1972, el 
Infonavit ha sido un pilar en la política de vivienda en México. Su modelo de financiamiento ha 
permitido que millones de trabajadores accedan a créditos para adquirir una casa, pero también 
ha sido cuestionado por las ineficiencias del sistema. 
 

Ricos y Poderosos // Padrón de telefonía móvil, nueva intentona 
(2025-02-17, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29) 
Por motivos de seguridad, desde el gobierno mexicano viene otra intentona por crear un padrón 
nacional de usuarios de telefonía móvil. El fundamento gubernamental parece impecable: 
combatir la criminalidad y abatir la impunidad. A nivel institucional, fortalecer la capacidad de 
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"inteligencia" de las autoridades de seguridad. Y en términos individuales, la premisa, incluso es 
atractiva: combatir extorsiones y secuestros. 
 

La Gran Depresión // ¿Podría tener Trump un freno interno? 
(2025-02-17, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10) 
Donald Trump inició formalmente SU mandato hace menos de un mes, que ha parecido una 
eternidad, pero son apenas 28 días en el poder en este su segundo periodo. El punto es que si 
los consumidores-votantes se dan cuenta de que las promesas de campaña de baja inflación no 
se cumplen y notan que las políticas proteccionistas resultan contraproducentes para su actividad 
favorita que es gastar, esa puede ser una presión interna para que Trump piense dos veces el 
alcance de su proteccionismo comercial. 
 

La Quinta Transformación // La furia de Slim por la nueva Telmex del Bienestar 
(2025-02-17, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
“QUE SE VAYA a vender a los lugares donde realmente no hay conexión ni servicio, que se vaya 
a dar servicio allá. ¿Pero qué hace Altán?: estar vendiendo acá en la CDMX”, se quejó Carlos 
Slim Helú. El dueño de América Móvil y de Telmex no se aguantó y soltó más: “Lo que es una 
lástima es que Altán, que tiene gratis la red y no paga rentas, no está dando un servicio social a 
nadie”. Y es que la concesión que entregaron en 2016 los entonces presidente Enrique Peña 
Nieto y secretario de Hacienda, Luis Videgaray, fue para llevar conectividad a las regiones más 
aisladas del país. 
 

Desde El Piso De Remates // Humo blanco en la ABM: Emilio Romano 
(2025-02-17, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
Emilio Romano, CEO de Bank of America en México, será el nuevo presidente de la Asociación 
de Bancos de México, sucediendo a Julio Carranza de BanCoppel. La elección fue complicada, 
con retrasos y controversias, pero finalmente se llegó a un consenso. Romano asumirá el cargo 
el 9 de mayo durante la Convención Bancaria en Puerto Vallarta. 
 

Corporativo // Tecámac y el AIFA  
(2025-02-17, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 4) 
Algunos economistas consideran que los aeropuertos son uno de los motores de desarrollo más 
potentes en la vida urbana moderna, lo mismo ocurrió en el pasado con los puertos y la 
construcción de ferrocarriles. Algo así comienza a verse con el Aeropuerto Internacional Felipe 
Angeles (AIFA) que ha dinamizado la economía de Tecámac, un municipio en el Estado de 
México con unos 550 mil habitantes que ha dejado de ser una ciudad dormitorio para los 
trabajadores de la capital del país. Tecámac ha comenzado a atraer población que tiene como 
foco el AIFA que se ha consolidado como el mayor aeropuerto de carga mexicano y que el 
próximo 21 de marzo cumplirá sus primeros tres años de operación. 
 

Dinamitero 
(2025-02-17, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10) 
Un grupo diminuto de niños locos con inmenso poder tiene en sus manos al mundo. El 
protagonista es el megalómano entusiasmado por la destrucción que siembra. No ha cumplido 
un mes en la Casa Blanca y Trump ha regado ya la dinamita por todos lados. 
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Al ladrón 
(2025-02-17, Denise Dresser, Reforma, . 11) 
El robo, el pillaje y los privilegios prevalecen; prosigue el enriquecimiento privado con bienes 
públicos. Se esconden en la retórica. Claudia Sheinbaum -como AMLO- se esconde detrás de la 
retórica. "Hubo un cambio de régimen, del régimen de la corrupción y privilegios al régimen de la 
honestidad". "Estamos investigando". "Predicamos con el ejemplo y no creemos en los 
privilegios". Mentiras totales. 
 

TREN MAYA 
 

Crece 160% déficit del Gobierno de 4T 
(2025-02-17, Sergio Ángeles, Reforma, . 1) 
El déficit presupuestario del sector público creció 1.6 veces en pesos constantes durante los 
últimos seis años (2018-2024), una carga pesada que dejó Andrés Manuel López Obrador la 
Presidenta Claudia Sheinbaum. Las obras prioritarias como el Tren Maya y los programas 
sociales, son el mayor peso presupuestal. 
Reforma.com (sitio), 
 

Tu Opinión // Similitudes 
(2025-02-17, Correspondencia, Reforma, . 4) 
Los Gobiernos de la Cuarta Transformación resultaron ser un viaje al pasado. Sus programas de 
Bienestar me recuerdan a los populistas del PRI de los años setenta. Los actos de corrupción de 
Segalmex, Dos Bocas y el Tren Maya hacen ver a Peña Nieto y a sus compinches como niños 
de pecho. 
 

Sobremesa // Como el crimen organizado, les cuelgan manta a directivos del Banco del 
Bienestar 
(2025-02-17, Lourdes Mendoza, El Financiero, . 43) 
"Es ya insostenible la situación aquí, caray". Uno de los tres empleados del mal llamado Banco 
del Bienestar que me dio una entrevista, guardando su identidad por miedo a las represalias. 
"Desde 2022, en este espacio he venido documentando el maltrato que la '4T' da a los empleados 
de lo que fuera Bansefi. Víctor Manuel Lamoyi y todos sus directivos cumplen el gran perfil: 90% 
lealtad, 10% eficacia. Como si cargaran un gran resentimiento contra los empleados de Bansefi, 
ahora Banco del Bienestar, no solo los acosan y hostigan, sino que les han quitado las 
prestaciones que por ley les corresponden y han hecho despidos injustificados, obvio, sin 
liquidación. De hecho, gracias al exsecretario de Hacienda Arturo Herrera, que anda tan 
campante en el Banco Mundial, les quitaron el reparto de utilidades pretextando la austeridad 
republicana y que ese dinero serviría para las obras inservibles, caprichos de AMLO: Tren Maya, 
Dos Bocas y AIFA. 
 

Gente Detrás del Dinero // Economía, BM e IFC "armarán" cadenas productivas 
(2025-02-17, Mauricio Flores, La Razón de México, . 18) 
Más vale tarde que nunca y retomar lo que se abandonó durante 6 años; es decir, el 
financiamiento, capacitación y acompañamiento de la pequeña y mediana empresa para que se 
integren a las cadenas de producción de exportación y del mercado doméstico: la Secretaría de 
Economía, ahora a cargo de Marcelo Ebrard está en conversaciones con el Banco Mundial, que 

https://www.efinf.com/clipviewer/27ae8e9a7b78f5ebd2b42c0463756625?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ec6220bc0fb8d102354a5b9ff4f809a7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8665ea3697b4cc088541bc683a890936?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dcafe0aed201607b3c2819c0368781ac?file
https://www.efinf.com/clipviewer/56c1bd7c55b2063eeb9c8dedc00da9e1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/56c1bd7c55b2063eeb9c8dedc00da9e1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6144ab9d89d65527de98f30e2f8f9bba?file


 

 

 

encabeza Ajay Banga y la Corporación Financiera Internacional (IFC), que dirige Makhtar Diop, 
para desarrollar y aplicar esquemas para una mayor proveeduría nacional de insumos de calidad 
a precio competitivo. El sexenio pasado la Secretaría de Economía abandonó el impulsor a las 
Pymes dado el modelo asistencialista y electoral de Andrés Manuel López Obrador; mientras que 
la banca de desarrollo, Nafin, que pese a su reducida creatividad en décadas pasadas para 
apoyar a Pymes a través del factoraje financiero, entre 2018 y 2024 abandonó esa vertiente para 
financiar casi exclusivamente a proveedores en la construcción del Tren Maya, a cargo del 
general Gustavo Vallejo, y de Pemex que llevó a situación casi terminal el agrónomo Octavio 
Romero. 
 

Bienestar, Sener y Turismo, las secretarías más beneficiadas en el sexenio pasado 
(2025-02-16, Belén Saldívar, El Economista (sitio), ) 
La Secretaría de Bienestar, la de Energía (Sener) y la de Turismo (Sectur) fueron los ramos 
administrativos que más se beneficiaron, en cuestiones de gasto, durante el sexenio de Andrés 
Manuel López Obrador, de acuerdo con una investigación de la organización México Evalúa. En 
el caso de la Sectur que también tuvo un papel importante ante la construcción de obras 
prioritarias de infraestructura como el Tren Maya mostró, al cierre del año pasado, un aumento 
de su gasto en comparación con el 2018 de 964%, lo que representa 123,510 millones de pesos. 
 

Banco Mundial reconoce a Yucatán como espacio con potencial para la inversión privada 
(2025-02-17, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
En reunión con el Gobernador Joaquín Díaz Mena, el Director de País para México, Colombia y 
Venezuela del Banco Mundial, Mark Thomas, reconoció que Yucatán es un aliado estratégico y 
una fuente de crecimiento regional del sur-sureste del país. Ante Juan González Flores, Country 
Manager de Internacional Finance Corporation México, Joaquín Díaz Mena expuso las ventajas 
competitivas de Yucatán, así como los grandes proyectos estratégicos que buscan impulsar la 
economía del estado y generar más bienestar para las y los yucatecos. Detalló que en Yucatán 
se trabaja en la ampliación del Puerto de Altura de Progreso; el proyecto de llevar el Tren Maya 
a Progreso, así como los Polos del Bienestar con gas natural. 
 

AIFA 
 

Nombres, Nombres Y... Nombres // CAF firme aquí, avance de 65% en Lechería- AIFA, el 
crédito de Banobras y Suburbano 735 millones de pajeros 
(2025-02-17, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 14) 
La semana pasada Claudia Sheinbaum informó que el gobierno asumió el tramo propiedad del 
Tren Suburbano de Lechería al AIFA y que Sedena de Ricardo Trevilla será quien lo construya. 
El argumento fue que CAF que comanda Maximiliano Zurita no avanzó al ritmo que se necesitaba. 
El Sol de México (sitio), 
 

Corporativo // Tecámac y el AIFA  
(2025-02-17, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 4) 
Algunos economistas consideran que los aeropuertos son uno de los motores de desarrollo más 
potentes en la vida urbana moderna, lo mismo ocurrió en el pasado con los puertos y la 
construcción de ferrocarriles. Algo así comienza a verse con el Aeropuerto Internacional Felipe 
Angeles (AIFA) que ha dinamizado la economía de Tecámac, un municipio en el Estado de 
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México con unos 550 mil habitantes que ha dejado de ser una ciudad dormitorio para los 
trabajadores de la capital del país. 
 

¡Marchas y atorones! 
(2025-02-17, Redacción, Reforma, . 1) 
Hasta las 23:00 horas de ayer, médicos y transportistas mantenían la advertencia de 
movilizaciones en la Zona Metropolitana de la CDMX. Sin señalar hora ni puntos específicos en 
las vialidades, aseguran que se manifestarán en: 1. Accesos al AICM AIFA 2. Periférico Norte. 3. 
Circuito Exterior Mexiquense. 4. Autopistas Pachuca Querétaro, Puebla, Texcoco y Toluca. 5. 
Avenida López Mateos (Atizapán). 6. Avenida Central (Ecatepec). 7. Avenida Gustavo Baz 
(Naucalpan). 8. Avenida Chimalhuacán 
24 Horas,Alianza Flotillera (Sitio),Metro,Uno TV Noticias (Sitio),100.1 Stereo Cien,Milenio (sitio), 
 

Rechazan acuerdo; marchan médicos 
(2025-02-17, Reforma Staff, Reforma, . 14) 
Pese que la Secretaría de Salud del Estado de México aseguró que cubrirá las demandas del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA) ante protestas, médicos 
rechazaron los acuerdos ratificaron las manifestaciones previstas para este lunes. De acuerdo 
con medios locales, las manifestaciones se presentarían en las entradas al Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México y al Felipe Ángeles, en diferentes puntos del Periférico 
Norte, el Circuito Interior mexiquense, la carretera Texcoco-Lechería y las autopistas México-
Pachuca México-Querétaro, México-Puebla, México-Texcoco y México-Toluca, entre otras. 
Canal 4 N+Foro TV,Canal 40 Adn,Canal 2 Las Estrellas,Canal 6 Multimedios,Canal 40 Adn, 
 

Tren Suburbano AIFA-Buenavista registra sobre costo de casi 70% del monto original: 
PAN 
(2025-02-17, Redacción, News México (Sitio), ) 
El Tren Suburbano que correrá de la estación Buenavista en Ciudad de México hacia el AIFA, 
promovido como una obra estratégica para mejorar la conectividad entre dicho aeropuerto y la 
Zona Metropolitana del Valle de México, se ha convertido en un claro ejemplo de mala gestión, 
opacidad y desperdicio de recursos públicos, afirmó el Vicecoordinador Económico del Grupo 
Parlamentario del PAN, Héctor Saúl Téllez Hernández. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Ofrecen salvar la petroquímica 
(2025-02-17, Benito Jiménez, Reforma, . 8) 
Una vez construida la Refinería "Olmeca" en Dos Bocas, Tabasco, la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo anunció ayer la recuperación de la petroquímica de Pemex. Tras anunciar su 
visita al Complejo de Escolín de Pemex, en Poza Rica, refirió que el ex Presidente Andrés Manuel 
López Obrador inició el rescate de la empresa. "Desendeudó a Pemex, comenzó producir 
petróleo, recuperó las refinerías: cargo de la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Paraíso, Tabasco, 
estuvo la hoy Gobernadora (de Veracruz), Rocío Nahle". planteó Sheinbaum. 
 

Tu Opinión // Ve encrucijada 
(2025-02-17, Correspondencia, Reforma, . 4) 
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En tremenda encrucijada se encuentra la Presidenta Claudia Sheinbaum pues dos de los 
Gobernadores de su partido le traen problemas muy serios Por un lado, Rocío Nahle pagó el 
doble de su presupuesto original por un gasoducto en la refinería Dos Bocas, en Tabasco. 
 

A la Sombra 
(2025-02-17, A la Sombra, El Sol de México, . 2) 
Desde Veracruz, la presidenta Claudia Sheinbaum insiste en resucitar la petroquímica de Pemex 
como si la nostalgia pudiera revertir décadas de corrupción, ineficiencia y saqueo. Habla de 
recuperar lo perdido, pero evita mencionar que los intentos recientes de revivir a esta empresa 
estatal solo han servido para enterrar más recursos públicos en un pozo sin fondo. El discurso 
contra el "modelo neoliberal" es el mismo que usó su antecesor para justificar inversiones fallidas 
como la refinería de Dos Bocas, cuyos costos se dispararon sin que aún produzca gasolina de 
manera rentable. Ahora, con la promesa de impulsar los fertilizantes, Sheinbaum repite la 
estrategia: apostar por una empresa sin rumbo mientras el país sigue dependiendo de 
importaciones. La pregunta no es si Pemex puede resurgir, sino cuántos miles de millones más 
se perderán en el intento. 
 

Megatransas en Dos Bocas. Y Claudia sin teflón 
(2025-02-17, Verónica Malo Guzmán, SDP Noticias (sitio), ) 
19 mil millones 653 mil dólares y contando es lo que se ha gastado del dinero de los mexicanos 
en la refinería Dos Bocas. Esta debía haber estado funcionando en su totalidad desde el 2022, 
pero hasta ahora solo opera al 12% de su capacidad. Ya desde hace años se barruntaba sobre 
los sobrecostos de la refinería, pero ahora gracias al reportaje del periódico Reforma (¡honor a 
quien honor merece!), hoy sabemos con seguridad que aquí lo que tenemos es una de las peores 
corruptelas del morenismo. A ello agreguemos el que la Manifestación de Impacto Ambiental 
indica que dicha refinería está sujeta a un alto riesgo de inundación marina, fluvial, de marea de 
tormenta, por erosión y por sismicidad. Pero el gobierno se empecinó en hacerla ahí... 
 

Xóchitl Gálvez arremete contra Rocío Nahle por Dos Bocas 
(2025-02-17, Sara Pantoja, Proceso (sitio), ) 
La excandidata presidencial del PAN-PRI-PRD, Xóchitl Gálvez, acusó que con el gobierno de 
Morena "vamos peor en el combate a la corrupción", debido a que, en vez de investigar "casos 
graves", la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo "absuelve a sus cercanos", en referencia a 
Rocío Nahle, exencargada de construir la refinería Dos Bocas y actual gobernadora de Veracruz. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

ECONOMIA A DETALLE Perspectivas del mercado de trabajo  
(2025-02-17, Ismael Valverde Ambriz, Excélsior, . 1, 4) 
En México, el mercado laboral ha mostrado signos de ajuste tras un periodo de crecimiento 
sostenido. La tasa de desempleo experimentó un repunte en enero de 2025, situándose en 
2.70%, lo que representa un aumento de 27 puntos base respecto al mes anterior. El Presupuesto 
de Egresos de la Federación para 2025 proyecta un gasto de 9.1 billones de pesos, con un déficit 
fiscal del 4.9% del PIB, el más alto en tres décadas. Esta estrategia busca estimular el crecimiento 
económico a través de inversiones en infraestructura y programas sociales, lo que podría tener 
implicaciones directas sobre el empleo. 
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Presenta Enrique Vargas importantes reformas y propuestas en el Senado de la 
República 
(2025-02-16, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
Durante el pasado período de sesiones del Senado de la República, el Senador Enrique Vargas 
del Villar, Vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN, presentó 10 iniciativas de reformas 
y 4 puntos de acuerdo, trabajo legislativo que abarcó diversos temas como salud, seguridad 
pública, infancia, educación, medio ambiente y desarrollo económico. Ante el pleno de la cámara 
alta, el Senador mexiquense propuso entre otros temas, reformar los artículos 65 y 66 de la 
Constitución Política para ampliar en el calendario legislativo un tercer periodo de sesiones que 
se desarrolle del 9 de junio al 31 de julio, con el objetivo de poder atender y desahogar el trabajo 
legislativo que se encuentre retrasado. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Inauguran planta de CFE en Salamanca en beneficio de 541 mil familias del país 
(2025-02-17, Nilsa Hernández, Milenio Diario, . 1, 17) 
La secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, hizo una visita técnica a la Central de 
Ciclo Combinado de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Salamanca, Guanajuato, 
misma que inició operaciones el pasado 14 de febrero y beneficiará al medio ambiente. Junto con 
la directora general de la empresa del Estado, Emilia Calleja Alor, evaluó el sitio, que calificó en 
redes sociales como una de las instalaciones más modernas del mundo. “Cuenta con una 
capacidad instalada de 927.1 megavatios, con la que se beneficiará a más de 5 millones de 
habitantes, que son 541 mil 426 hogares en el país”, detalló en X. Esta central fue construida con 
tecnología de punta, protege el equilibrio ecológico y preserva los mantos acuíferos. Utiliza un 
combustible limpio, gas natural, para apuntalar la transición energética de México. 
El Economista (sitio),Reporte Índigo (sitio),Once noticias (sitio),La Razón On line (Sitio),24 Horas, 
 

Positivo, integrar a IP en Plan de Pemex 
(2025-02-17, Ana Martínez, El Financiero, . 8) 
La mayor apertura al sector privado en el Plan de Pemex para el actual sexenio es positiva. Esto 
será un eje que impulsará el desarrollo productivo de la empresa en un momento en el que la 
compañía atraviesa un periodo de estrés financiero, señaló HR Ratings. En un análisis recordó 
que, según lo dado a conocer recientemente, el plan de Pemex tiene seis ejes rectores: 
productividad, seguridad energética, bienestar, economía, entorno ambiental y transición 
energética. Además, se propuso un aumento en la inversión pública en las áreas de exploración 
y producción por 220 mil millones de pesos en los próximos seis años. 
 

Darán prioridad a leyes energéticas y electorales 
(2025-02-17, Rolando Ramos, El Economista, . 49) 
En estrecha coordinación con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la mayoría legislativa de 
Morena en la Cámara de Senadores, que coordina Adán Augusto López Hernández, y sus aliados 
del PVEM y PT, definió dar prioridad en el segundo periodo de sesiones ordinarias del primer año 
de la LXVI Legislatura, recién iniciado, a las iniciativas del Ejecutivo federal. Las comisiones 
ordinarias de Energía y de Estudios Legislativos de la Cámara Alta se abocan ya al análisis de la 
propuesta presidencial para modificar la legislación secundaria derivada de la reforma 
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constitucional aprobada en octubre del año pasado, en materia de áreas y empresas estratégicas, 
promovida por el expresidente Andrés Manuel López Obrador. 
El Economista (sitio), 
 

Luz Elena González, secretaria de Energía, evalúa nueva central de CFE en Guanajuato 
(2025-02-16, Nilsa Hernández, Milenio (sitio), ) 
La secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, hizo una visita técnica por la Central Ciclo 
Combinado Salamanca de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que inició operaciones el 
14 de febrero, destacando que es en beneficio del medio ambiente. Esta central fue construida 
con tecnología de punta, protege el equilibrio ecológico y preserva los mantos acuíferos. Además, 
utiliza un combustible limpio, gas natural, para apuntalar la transición energética de México. 
 

Más de 5 millones de habitantes de 541,000 hogares recibirán energía eléctrica gracias a 
nueva central de ciclo combinado en Salamanca, Guanajuato. 
(2025-02-17, Guadalupe Contreras, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, ) 
Más de 5 millones de habitantes, correspondientes a 541,000 hogares, recibirán energía eléctrica 
gracias a la nueva central de ciclo combinado inaugurada en Salamanca, Guanajuato. La 
ceremonia de apertura estuvo a cargo de la secretaria de Energía, Luz Elena González, y la 
directora de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Emilia Calleja Alor. Esta planta, con una 
capacidad instalada de 927 megawatts, utilizará vapor de agua y gas natural, un combustible 
limpio que apoya la transición energética y protege el equilibrio ecológico. 
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